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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO EN TAMAULIPAS 
 
PRESENTA IEEQ EN TAMAULIPAS LIBRO SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015 
El Presidente de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado 
Grajales, presentó el libro ‘El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local’, en el Tribunal Electoral del 
Estado de Tamaulipas (TRIELTAM). Por invitación del órgano jurisdiccional, el consejero electoral destacó que la 
obra reúne textos de 16 especialistas, quienes participaron en la primera  aplicación de la reforma electoral de 
2014, en el ámbito local. El coordinador de la obra dijo que entre los temas analizados se encuentran la 
capacitación, los programas de resultados electorales preliminares, la fiscalización, las candidaturas 
independientes, la paridad de género, la litigiosidad electoral, las encuestas y los debates. Por su parte, la 
Magistrada Presidenta del TRIELTAM, Marcia Laura Garza Robles, dirigió un mensaje de bienvenida en el que 
expuso la necesidad de encontrar los espacios idóneos para que exista consenso para las reformas en materia 
electoral.  El evento fue moderado por el Consejero Presidente del Instituto Electoral de Tamaulipas (IETAM) Jesús 
Eduardo Hernández Anguiano, con la participación del consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) 
y coautor del libro, Yuri Gabriel Beltrán Miranda.  Asimismo, el Diputado Carlos Alberto García González, 
Presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado de Tamaulipas, felicitó a los autores y 
mencionó la importancia de trabajar en coordinación para garantizar el ejercicio de los derechos político-
electorales.  Estuvieron presentes consejeros y personal del IETAM, funcionariado del TRIELTAM y público en 
general.  El libro coeditado por el IEEQ y la editorial internacional Tirant lo Blanch, ha sido presentado en las 
instalaciones del organismo electoral local de Querétaro, en el Tribunal Electoral del Estado de Morelos (TEEM), en 
la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en el Tribunal Electoral del 
Estado de Jalisco (TEEJ).  
 
http://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-en-tamaulipas-libro-sobre-el-proceso-electoral-2014-2015/ 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeqcomunica-en-tamaulipas-libro-sobre-el-proceso-electoral-2014-
2015 
 
EDUCACIÓN CÍVICA 
 
IMPARTE IEEQ TALLERES SOBRE VALORES DEMOCRÁTICOS A MÁS DE 6 MIL PERSONAS 
A través de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) impartió 186 talleres sobre los valores democráticos a más de 6 mil 500 personas, durante el primer 
trimestre del año. Las actividades se llevaron a cabo en instituciones educativas de 12 municipos del estado, con la 
participación de niñas, niños, jóvenes, docentes, madres y padres de familia, informó la Directora Ejecutiva de 
Educación Cívica, María Pérez Cepeda. En sesión de la Comisión de Educación Cívica, la funcionaria detalló que los 
municipios atendidos, de enero a marzo, fueron: Amealco de Bonfil, Arroyo Seco,  Corregidora, El Marqués, 
Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles,  Querétaro, San Juan del 
Río y Tolimán. Durante su informe ante el órgano colegiado, la directora ejecutiva destacó la presencia del IEEQ en 
la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, en donde se realizaron diversas actividades. Por otra parte, 
la presidenta de la comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, señaló que el instituto editará un texto académico que 
incluirá proyectos sobre la educación cívica en distintos países, con la colaboración de la UNESCO, IFES 
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(International Foundation for Electoral Systems) y EISA (Electoral Institute for Sustainable Democracy in Africa). 
Respecto a la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, presentada el pasado 27 de febrero por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), la consejera dijo que la misma será aplicada en Querétaro en coordinación con el IEEQ. A 
la sesión de la comisión asistieron la secretaria del órgano colegiado, consejera Jazmín Escoto Cabrera, así como el 
representante del partido Encuentro Social (PES), José Antonio Zumaya de la Mora.  
 
http://sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/7713-imparte-ieeq-talleres-sobre-valores-democraticos-
a-mas-de-6-mil-personas 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LA ORGANIZACIÓN DE LAS ELECCIONES 
Por Jesús Rodríguez Hernández 
Nuestra Constitución consigna que la renovación de los Podres de l aUnión se realiza mediante elecciones libres, 
auténticas y periódicas y “los partidos políticos tienen com fin promover la participación del pueblo en la vida 
democrática, contribuir a la integración de los órganos de representación política y como organizaciones de 
ciudadanos, hacer posible el acceso d eéstos al ejercicio del poder público”. La organización de las elecciones está a 
cargo del INE, que es un órgano constitucional autónomo (…) el IFE ahora tiene carácter nacional, es esl INE. Ese 
cambio represntó un aumento en su gasto corriente, actualmente tiene un presupuesto de 15 mil millones más 5 
mil millones que se destinaron a las “prerrogativas a los partidos políticos”, estamos hablando de 20 mil millones 
de psos para las elecciones estatales que habrá este año. Hay que añadir los 3 mil millones de pesos que solicita el 
TEPJF, más los que recibe la FEPADE (…) El proceso electoral no refleja cambio alguno, los formatos de las actas de 
la jornada electoral, las largas filas en las casillas para emitir el voto, la integración de las mesas receptoras es la 
misma, lo único que cambió es el alto costo de las elecciones. Las elecciones en México son de las más caras en el 
mundo; cada voto cuesta en Estados Unidos 1.5 dólares, en Chile 1.2, en Costa Rica 1.8, en España 4, en Suecia 2 y 
en México 17.2 dólares. La elecciones tan caras se debe a la falta de sensibilidad de los órganos electorales, lo que 
genera desconfianza en los votantes. (EUQ, 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
EL MIÉRCOLES DECIDEN RELEVO EN PRI ESTATAL 
Por Eduardo Hernández 
Será el próximo miércoles cuando se conozca quién presidirá el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI para el 
periodo estatutario 2017-2021, pues el martes se efectuará el registro de los contendientes de 11 de la mañana a 
una de la tarde; la Comisión de Procesos Internos tendrá 24 horas para emitir un dictamen y señalar quién o 
quiénes cumplen los requisitos para competir. Isabel Aguilar Morales, secretaria general del CDE, informó que Juan 
José Ruiz, actual dirigente del partido, está en condiciones de registrarse para contender por la reelección del 
cargo si así lo desea. Esto debido a que la ampliación de la Ley Electoral le permite permanecer en su cargo y 
postularse de nuevo como presidente, además de que sólo cumplió con un interinato; no obstante, en el caso de la 
Secretaría General del CDE no se podría realizar una reelección porque los estatutos del partido no lo permiten, 
indicó. (DQ, 7) 
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PRD 
 
OPORTUNISTAS QUIENES APOYAN A AMLO: PRD 
Por Daniel Peña 
Se debe de cuestionar qué tipo de gente son los militantes de Morena, que se están sumando a su proyecto, pues 
varios de ellos se muestran oportunistas, indicó Adolfo Camacho Esquivel, presidente del PRD en Querétaro. 
Refirió que deben revisar el perfil de los que acompañaron a Andrés Manuel López Ibrador en el evento del pasado 
domingo pues, a su parecer, buscan solo intereses personales y no luchan en favor de un proyecto. (PA 3) 
 
“HAY PERREDISTAS QUE QUIEREN TIRAR LA CASA” 
Por Domingo Valdez 
El líder estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, aifrmó que ese instituto político tiene las puertas abiertas para 
quienes deseen salir, al tiempo que acusó que hay “militantes” que “quieren tirar la casa”, y que fueron vistos el 
domingo pasado en el mitin de Morena. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N:DETONA ACCIONES 
Por Tina Hernández 
El dobernador Francisco Domínguez Servién anunció la aplicación de una bolsa económica de 140 millones de 
pesos para la colonia La Negreta, Corregidora. Del total, 122 millones de pesos son recursos federales, que se 
perdieron por la administración pasada y se recuperaron en ésta y 17 millones 300 mil pesos, de aportación 
estatal. (N, principal) 
 
DQ: CON PANCHO, OBRAS POR 6 MIL MDP 
Por Elvia Buenrostro 
La actual administración ha invertido más de 6 mil millones de pesos en obras entregadas y en proceso de 
ejecución, entre las que están centros de salud, obras de seguridad y procuración de justicia, conexiones 
carreteras, plantas de tratamiento e infraestructura hidráulica, de accesibilidad universal en el Centro Histórico y 
restauraciones de sitios y monumentos. (DQ, principal) 
 
AM: AMPLIARÁ CAPUFE LA CASETA DE PALMILLAS 
Por Mónica Gordillo 
En este 2017, Caminos y Puentes Federales (Capufe) iniciará los trabajos para duplicar la capacidad de la caseta de 
cobro de Palmillas, ya que pretende construir 10 carriles más. La delegada de Capufe, Guadalupe Sánchez Gante, 
indicó que será a mediados de año cuando se lance la licitación para la ampliación de la plaza de cobro de Palmillas 
que hoy cuenta con 11 carriles. (AM, principal) 
 
CQ: QUERÉTARO, PROSPECTO PARA SER MEGALÓPOLIS 
Por Andrea Martínez 
Francisco Domínguez informó que en seis meses Querétaro podría formar parte de la Megalópolis, y por ende, los 
autos con placas del estado ya no tendrían problemas para circular en la Ciudad de México. (CQ, principal) 
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PA: COLORADO: 2 MUERTOS  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Viejas disputas entre dos familias que se dedicaban a actividades ilícitas fue lo que detonó el asesinato de dos 
hermanos en la comunidad de El Colorado, perteneciente al municipio de El Marqués. Así lo confirmó el fiscal 
general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, quien también informó que otros dos miembros de la familia 
agredida permanecen en un nosocomio (PA, principal) 
 
EUQ: SE DISCULPA FISCAL DE VERACRUZ POR ESPECULACIONES 
Por Edgar Ávila Pérez 
El FGE-Veracruz, Jorge Winkler ofreció una disculpa a pública por haber declarado que entre los retos hallados en 
una fosa del municipio de Alvarado estaban los de la familia Sánchez Pérez que se encuentra reportada como 
desaparecida desde septiembre del año pasado. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVESTIGARÁ LA PGR CASO DE QUERETANOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que existe el compromiso de la Procuraduría General de 
la República de tomar primeramente la investigación del caso de la desaparición de la familia queretana en el 
estado de Veracruz. Dijo que “es el compromiso tanto del fiscal de Veracruz como de la Procuraduría; primero el 
caso de Querétaro. Aquí el fiscal tiene ya la parte de ADN que en este momento he dado indicaciones que lo mande 
o lo lleve si es necesario a Veracruz o la Procuraduría para que ellos empiecen a cruzar esos hallazgos de 
esqueletos”. (DQ 3, N y 3, AM 1 y 4) 
 
SE DISCULPA FISCAL DE VERACRUZ 
Jorge Winckler Ortiz, fiscal general del estado, se disculpó públicamente por haber declarado que entre los restos 
de personas encontrados en Arbolillo, en Alvarado, estaban los de una familia de Querétaro. En conferencia de 
prensa realizada en la Sala Regina Martínez del Palacio Legislativo, el fiscal reiteró que en fosas localizadas en la 
comunidad mencionada se han encontrado 47 restos de personas y que en varios de ellos se encontró ropa, 
cabellos, credenciales y más datos que de manera inicial permitieron presumir la identificación de la mencionada 
familia. (DQ 1, N 3, EUQ 3, AM 1 y 4) 
 
HALLAN IDENTIFICACIONES DE OTROS DOS QUERETANOS 
El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, informó que en las fosas de Alvarado, Veracruz, no sólo 
se encontraron las identificaciones de la familia Sánchez  Pérez, sino de otros dos queretanos de los que no se tiene 
ningún reporte de desaparición. Incluso, a reserva de entrevistarse con ello, se sabe que están vivos en la entidad, 
explicó. (EUQ 1, N 3, AM 1 y 4) 
 
AUTOS QUERETANOS PODRÁN CIRCULAR EN CDMX A MÁS TARDAR EN 6 MESES 
Por Laura Banda 
A más tardar en seis meses el estado de Querétaro estará integrado oficialmente a la Megalópolis, informó el 
gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién. Lo anterior luego de informar sobre la reunión de trabajo 
sostenida con el Jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera y la intención, apuntó, es que en 
unos meses más se sume Querétaro a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe), hoy integrada por la 
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Ciudad se México, Estado de México, Tlaxcala y Puebla, favoreciendo con ello la circulación de los vehículos de esta 
entidad. (DQ 1 y 3, PA 4, EUQ 8, AM 1 y 3) 
 
DESCARTAN RESCATAR FINANZAS DE MUNICIPIOS  
Tras conocer el resultado del sistema de alertas que aplicó la ESFE al ejercicio presupuestal 2016, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién advirtió que su administración no rescatará las finanzas de ningún municipio. El 
sistema indicó que la mitad de los municipios terminaron el año en números rojos. (EUQ, 1 y 3, AM 10) 
 
“CONTRIBUIYO A QUE HAYA MEJOR CALIDAD DE VIDA” 
Por Lorena Alcalá 
De sonrisa contagiosa, la maestra en Arquitectura, Romy Rojas Garrido, recibe a EL UNIVERSAL Querétaro en el 
imponente edificio de la calle Madero que alberga las oficinas de la Secretaría de Obras Públicas del estado. Su 
despacho resalta su personalidad (…) Le gustaría trascender en  la memoria de la ciudadanía como alguien que 
contribuyó a hacer más felices a los que vienen en el estado. (EUQ, 1 y 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MÁS SUPERVISIÓN A MUNICIPIOS, PROMUEVE DIPUTADA 
Por Patricia López 
La presidenta de la Comisión de Hacienda de la Legislatura Local, diputada Norma Mejía, promueve una reforma 
de ley que fortalecería el trabajo de los contralores municipales, para garantizar que habrá sanciones a quienes 
incurran en abusos o irresponsabilidades en el manejo de los recursos públicos. La diputada del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) señaló que se pretende que las observaciones no se queden sólo en el papel, 
sino que se realicen investigaciones reales que concluyan con una sanción a las autoridades responsables. (DQ, 10) 
 
MUNICIPIOS GASTALONES 
Por Patricia López 
Los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Jalpan de Serra y Colón gastaron más de lo que ingresó a sus 
arcas el año pasado, por lo que podrían presentar situaciones adversas al término de las administraciones 
municipales, dijo el presidente de la Comisión de Planeación y Finanzas de la Legislatura Local, diputado Eric Salas 
González. (DQ, 3) 
 
EXHORTA SALAS A COMPAÑEROS A RENDIR CUENTAS 
Debido a que no todo9s los diputados locales han llevado a cabo su primer informe de actividades, el legislador del 
PAN Eric Salas González llamó a sus compañeros a hacer un corte de caja para que la ciudadanía pueda observar el 
trabajo de la LVIII Legislatura de Querétaro (…) Agregó que su primer informe de labores será este sábado a las 
9:30 horas en la UTEQ y consideró que su iniciativa más importante ha sido la escrituración exprés. (CQ 3, AM 7) 
 
MODERNIZARÁN LA CASETA DE PALMILLAS 
El diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola reconoció que el anuncio de CAPUFE sobre modernizar 
la caseta de la Carretera del 57 “es producto de la insatisfacción y demanda de la gente y de las distintas voces que 
se han levantado a favor de una infraestructura ágil, moderna, y que no paralice el tránsito, los productos, la 
economía y la vida personal y laboral de los mexicanos”. (DQ 3, N 6, AM 3) 
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FUEGO AMIGO / CARRETERA 57  
Logro. Celebró el diputado federal Braulio Guerra Urbiola la respuesta de Capufe y de la Secretaría de Hacienda a 
los planteamientos hechos por los queretanos para resolver los problemas de movilidad y seguridad de la 
Autopista México-Querétaro, una de las principales banderas del legislador queretano. Enhorabuena. (PA 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
INVERTIRÁN 25 MDP EN LA ALAMEDA HIDALGO 
En el marco de la tercera reunión ordinaria de la Comisión Especial para el Patrimonio Cultural de México de la 
Cámara de Diputados, el Municipio de Querétaro presentó el proyecto ejecutivo para la intervención de la Alameda 
Hidalgo, que prevé inversión de 25 millones de pesos. (DQ 1 y 4, PA 4, N 3, EUQ 6, AM 5) 
 
INICIA CONSTRUCCIÓN DE GALERÍA DE ARTE URBANO 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega encabezó el arranque de la construcción de la primera 
Galería de Arte Urbano “La Vía”, que estará ubicada en el Centro de Desarrollo Comunitario El Tepetate. (DQ 6, CQ 
20, N 3, EUQ 5, AM 1 y 5) 
 
VERIFICARÁN SEGURIDAD EN HOTEL, TRAS ACCIDENTE DE MENOR 
Unidad Municipal de Protección Civil en la capital (UMPC), informó que verificarán las condiciones de seguridad 
del Gran Hotel (ubicado en la calle de Madero en el Centro Histórico) para determinar si cuenta con las medidas 
necesarias; esto tras el accidente en donde un menor de cerca de cuatro años cayó de un balcón. (CQ 5, N 1) 
 
EXIGEN SE ESCLAREZCA ASESINATO DE CONCÁ 
La justicia no existe en la Sierra, es únicamente para los empoderados, afirmó la activista Ofelia del Castillo Guillén 
quien se manifestó con un grupo de al menos 20 personas para exigir justicia en el caso del asesinato de Carmen 
Camacho Chavero, que ocurrió hace dos años en la comunidad de Concá, en el municipio de Arroyo Seco. (DQ 4, 
EUQ 1 y 7, AM 4) 
 
ENTREGA MARIO CALZADA BECAS ESCOLARES 
El gobierno municipal de El Marqués entregó 27 becas de inscripción al mismo número de estudiantes de 
educación media superior con un monto total de 25 mil 770 pesos, informó la coordinadora de Vinculación 
Educativa del Municipio, Rosa Martha Pacheco Ángeles. (CQ 2, N 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE 33% GASTO FEDERAL EN SALUD EN QUERÉTARO 
El presupuesto del sector salud del gabinete federal en Querétaro crecerá un 33 por ciento este año con una 
ejecución de 5 mil millones de pesos, aseguró el representante de la Secretaría de Gobernación, Juan Carlos Padilla, 
quien en compañía de los delegados del IMSS, Manuel Ruiz López y el ISSSTE, Sergio Blanca Álvarez presentó el 
programa 2017 en el que se busca llegar al estándar de oro que consiste en tener una cama por cada mil 
habitantes. (DQ 10, N 1 y 3, AM 6) 
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ANUNCIAN SEGUNDO CONVOY DE MEGACALDERAS 
María Guadalupe Sánchez Gante, delegada regional de Caminos y Puentes Federales (Capufe), informó que en el 
mes de mayo pasarán por el estado de Querétaro cuatro calderas más de Petróleos Mexicanos (Pemex) hacia la 
refinería de Tula, Hidalgo. (DQ 8, CQ 17, EUQ 8, AM 6) 
 
A EDUCAR EN EL AMOR ¡Y SIN NALGADAS! 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Cuando se pierde el respeto a la vida humana, entonces se tiene todo tipo de abusos como los tocamientos a una 
mujer, el aborto, el acoso y todo ese tipo de situaciones desfavorables, señaló el vocero de la Diócesis de Querétaro, 
Martín Lara Becerril, al respecto del video que circula en redes sociales donde una joven denuncia a un hombre 
que en el puente peatonal de 5 de Febrero a la altura de la UAQ, le dio una nalgada. (DQ, 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “POCO A POCO” 
Por Adán Olvera 
De una manera casi silenciosa y sin mayores resultados en investigaciones en Querétaro, se presentan de manera 
escalonada las venganzas entre grupos rivales de pandillas, entre vendedores de droga y hasta de familiares 
enemistados que resuelven sus diferencias a balazos. Ayer nuevamente otro ajuste o “pleito entre particulares” 
dejó dos víctimas mortales en la comunidad de El Colorado, en el municipio de El Marqués; resulta inexplicable 
como ciertos segmentos de población se han armado para arreglar sus diferencias de “particulares” causando 
percepción de inseguridad en las zonas donde se cometen los ilícitos. Las campañas de canje de armas como la que 
actualmente se llevan a cabo en Querétaro, obviamente no funcionan para las personas con intenciones de causarle 
daño a alguien más, los enfrentamientos hasta ahora podemos decir que son hechos aislados pero cada vez más 
repetitivos para nuestra mala fortuna. La conformación de la nueva sociedad queretana está cambiando 
drásticamente y sobre todo no sabemos el daño que tiene en tejido social en nuestras comunidades y colonias; el 
esfuerzo de las autoridades en lo que ahora le llaman la “transversalidad” para implementar programas y acciones 
de gobierno tendrá que ser  más efectiva para ver cada vez menos este tipo de acciones con combates certeros en 
contra de los inadaptados. DE REBOTE. Perfilado y con los amarres necesarios para dirigir al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) está Juan José Ruiz Rodríguez, los sectores, organizaciones de ese partido y 
comités municipales están con el joven dirigente, que les dio un aire nuevo y presencia importante en las 
decisiones del tricolor; encabezaría las decisiones nada más  del 2017 al 2021. (DQ, 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
INVENTOS. Dos eventos “piratas” irrumpen este año en la agenda de ferias tradicionales, ambos producto de la 
invención política pero sin arraigo, motivación e incluso sin organización adecuada. Ahí está la “feria” que se 
inventaron en Tequisquiapan para Semana Santa, pero no se confundan: la original, tradicional y única Feria 
Nacional del Queso y el Vino se llevará a cabo entre mayo y junio, este año con grandes mejoras. Otra feria “pirata” 
es la que ayer anunció el Partido del Trabajo, tan escaso de recursos y de militancia en Querétaro, que se plagió el 
nombre de Feria del Mole, la Nieve y la Enchilada, pero que enseguida fue desmentida por el Patronato que desde 
siempre organiza esta celebración, por cierto muy exitosa. No hagan caso de las malas copias. (DQ, 1) 
 
 



 
JUEVES 23 DE MARZO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Lideran PAN y Peje el Handicap. ¡Hagan su juego, señores!: Sabino. Handicap 2018. Lideran el PAN como partido y 
Andrés Manuel López Obrador como candidato único la última encuesta del Gobierno Federal rumbo a las 
próximas presidenciales. El levantamiento, a cuyo resultado tuvo acceso PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, se realizó hace un mes, del 23 al 27 de febrero, en todo el país. Si en este momento fueran las 
elecciones, el 19.82 por ciento votaría por Acción Nacional, el 17.35 por Morena y 15.24 por el gobernante Partido 
Revolucionario Institucional. El PRD aparece apenas con 7.68 y 6.59 preferirían un independiente. Sin embargo, a 
población abierta, el aspirante con mayor aprobación es el líder del Movimiento Regeneración Nacional, Andrés 
Manuel López Obrador, con 17.52 por ciento; seguido por Margarita Zavala, del PAN, con 11.21; y Miguel Ángel 
Osorio Chong, del PRI, con solo 8.24. Atrás vienen el líder de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, con 7.36; el 
gobernador mexiquense Eruviel Ávila con 6.29 y el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, con 6.14%. 
Por debajo de los seis puntos figuran, en ese orden, Rafael Moreno Valle, José Narro Robles, Manlio Fabio Beltrones 
Jaime Rodríguez “El Bronco”, Silvano Aureoles, José Antonio Meade Kuribreña, Pedro Ferriz de Con, Luis 
Videgaray, Manuel Velasco, Miguel Márquez, Aurelio Nuño y otros. En todos los careos, Andrés Manuel López 
Obrador tiene ventaja. Cabe señalar que es la décimo cuarta encuesta realizada para el Gobierno Federal desde 
julio de 2015, cuando el PRI tenía amplia ventaja: 25.74 por ciento de las preferencias contra 18.69 del PAN, 9.81 
del PRD y 8.65 de Morena. Mucho han cambiado las cosas desde entonces, aunque cabe recordar que solo Morena 
tiene un candidato claro a la Presidencia: Andrés Manuel López Obrador. Este último levantamiento se hizo del 23 
al 27 de febrero del 2017 y consta de 5 mil 275 entrevistas a presonas mayores de edad en las distintas entidades y 
la Ciudad de México, utilizándose un muestreo aleatorio simple con base en las secciones electorales. El margen de 
error es de más/menos 4 por ciento y el nivel del ejercicio es de alrededor del 95 por ciento. El original del 
documento, del que este armero tiene copia, está en el escritorio del Presidente Enrique Peña Nieto, en Los Pinos. 
Así de fácil. Así de difícil. -GALERÍA LIBERTAD- Y un dato. Aparece ya el nombre del queretano José Calzada 
Rovirosa, secretario de Agricultura y Ganadería, en los carriles del Tricolor, abajito de Luis Videgaray y por encima 
de Aurelio Nuño y subiendo. ¡Órale! -OÍDO EN EL 1810- Patitos. Que en Querétaro solo 10 de sus 70 universidades 
están certificadas, pero todas expiden títulos profesionales. Así lo señaló en XHUAQ el rector Gilberto Herrera Ruiz, 
alertando sobre la necesidad de atender el tema. Y sí. -¡PREEEPAREN!- Rumbo al 2018. En el PAN se arman y 
desarman fórmulas para las candidaturas federales del próximo año que, a querer o no, impactan en lo local. En 
una de las propuestas para la Cámara Alta aparecen Armando Rivera Castillejos y Lupita Murguía Gutiérrez para el 
Senado. En la otra, Mauricio Kuri González y Carmelita Zúñiga. Por ahí se quieren meter también Marcos Aguilar -
jejeje- y Mary García, diputada federal y exalcaldesa de Huimilpan. Y claro, los senadores de lista, serían 
encabezados por Ricardo Anaya si no es candidato a la Presidencia de la República. ¿A poco no? -¡AAAPUNTEN!- 
Tricolores. En el PRI hay varios tiradores al Senado, comenzando con el excandidato a gobernador, Roberto Loyola 
Vera (recientemente reaparecido), y los diputados federales Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, así como 
el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson. Y, por el tema de género y escasez de nombres, todas las fórmulas 
incluyen a la diputada María Alemán, con Nueva Alianza y el Verde Ecologista. Hagan su juego. -¡FUEGO!- La 
izquierda, des-unida. ¿Y qué van a hacer con Carlos Lázaro, después de firmar con López Obrador? Le preguntó un 
colega al presidente del PRD, Adolfo Camacho. -Carnitas, respondió. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA 
La deuda impagable de SJR. Nos comentan que el gobierno municipal de SJR, que encabeza Guillermo Vega, 
mantiene pendiente el pago a proveedores, correspondientes a deudas heredadas. La capacidad financiera de 
respuesta es limitada y nos dicen que aún se encuentran analizando facturas por liquidar, porque aseguran que 
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algunos servicios brindados no son comprobables. Nos recuerdan que los pasivos por bienes adquiridos y servicios 
contratados han sido un problema constante al término del periodo de las últimas dos administraciones de esta 
ciudad. Visita “en vivo”. Nos cometan que durante la rueda de prensa que ayer ofrecieron algunos delegados 
federales, Guadalupe Sánchez, Capufe, llegó retrasada a su cita con los representantes de los medios de 
comunicación. Nos comentan que doña Guadalupe dijo, en tono de broma: “vengo e vivo, como dicen” ustedes. Pero 
quien nunca llegó, nos informan, fue el director general del Centro de la SCT en Querétaro, Ricardo Ortiz, 
funcionario que hoy recorrerá la obra del Libramiento Palmillas-Apaseo para mostrar tanto a reporteros como a 
estudiantes de diversas Instituciones el avance que se lleva. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
DISCULPA. Ayer pasó algo que resulta sorprendente entre la clase política, pues el FGE-Veracruz, Jorge Winckler 
ofreció una disculpa por haberles dado información a los medios de comunicación sin el sustento legal que el tema 
amerita y resulta raro que eso ocurra, pues la experiencia nos marca que algo así nunca pasa hasta que un juez lo 
ordena y para muestra de ello lo que ocurrió recientemente con la PGR, cuando su titular, Raúl Cervantes ofreció 
disculpas a Jacinta Francisco, Alberta Alcántara y Teresa González, 11 años después de haber sido acusadas de 
secuestrar a agentes de la extinta AFI. PREMIO ESTATAL DE CIENCIA. En la primera reunión convocada por el 
Concyteq, el director de este organismo, Raúl Iturralde hizo el anuncio de la creación del Premio Estatal de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, edición 2017. Ahí, Alfredo Botello, SEDEQ, aseguró que el propio gobernador FDS ha visto 
con buenos ojos la implementación de este premio estatal. Se espera que la convocatoria de este premio se dé a 
conocer en el marco del Foro sobre Ciencia y Tecnología que organiza el Concyteq en junio. UMECA FEDERAL. A 
través de un comunicado, Gobierno del Estado informó que el director de la UMECA del Estado de Querétaro, José 
Arturo González recibió la visita del personal del CNS. Dicha visita se realizó con el objetivo de conocer las buenas 
prácticas así como la manera en que se llevan a cabo los procedimientos, con la intención de considerarlos en la 
próxima construcción de la UMECA a nivel federal. EN VIVO. La que llegó tarde a un evento con delegados fue la 
encargada de Capufe, Guadalupe Sánchez, quien argumentó que venía “en vivo” pero no sean malpensados, fue 
debido a que estuvo el día anterior en reuniones en la CDMX para nuevos proyectos. Destacan la ampliación de la 
carretera Celaya-Qro, que contará con un nuevo carril más desde plaza galerías, hasta la caseta de cobro, para 
desahogar el tráfico de la zona. En días próximos se realizará la licitación correspondiente, pues pasará de 
concreto a concreto hidráulico, por lo que habrá que tomar previsiones en materia de tráfico. ANTORCHA. 
Pegaditos al libro de procedimientos elaborado por la organización Antorcha Campesina, este jueves se espera 
hagan una marcha los integrantes de esta organización para exigirle a Gobierno del Estado les cumpla con diversas 
peticiones en materia de obra pública para las comunidades que representan. Se espera que el contingente salga 
de Plaza de las Américas y de ahí se dirija hasta la Plaza de Armas, donde realizarían un breve mitin. (AM, 1 y 7)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿Madruguete? ¿Gandallez? ¿Oportunismo político o simple competencia? Resulta que la Comisionada Política 
Nacional del PT en el estado de Querétaro, Gabriela Moreno y José Altamirano, coordinador de este en el municipio 
de El Marqués convocaron a una rueda de prensa la mañana de este miércoles, para anunciar la cuarta edición de 
la ‘Feria Gastronómica del Mole, la Nieve y la Enchilada’. (…) De inmediato, el Patronato, presidido por Rafael 
Jiménez, el cual ha convocado a esta festividad -aseguran- desde el 2012, emitió un comunicado para desmentir la 
existencia de una feria ‘alterna o similar’ (CQRO) 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 

EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 
EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
R: REFORMA ELQ: EL QUERETANO 

LJ: LA JORNADA IN: INQRO 
E: EXCÉLSIOR IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
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RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
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